

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.-Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم الجمعة 5 دي الحجة 1290

AÑO X

Oficinas y Talleres: Barrio Reina Victoria, frente el Teatro de Verano

MELILLA.—Viernes 29 de Diciembre de 1911

No se devuelven los originales

NUM. 3065

Más de la-operación del 27

Impresiones

Las que en nuestro último número transmitimos á nuestros lectores acerca del combate librado en el Kert, no han sido desvirtuadas en nuestro ánimo por las noticias recibidas posteriormente acerca de las bajas habidas en las filas de nuestros soldados; por el contrario, ellas siendo numerosas, realizan la eficacia de la operación y ponen más de relieve la conducta de las tropas, que han escrito con su sangre una página brillantísima, en la Historia de la nación.

Sensibles son ciertamente las bajas que hemos sufrido, sobre todo en el bravo regimiento de Melilla, que por las peripecias de la lucha, hubo de sufrir el más rudo golpe de la harka.

Esta fué muy duramente castigada y todos los informes convienen en que el enemigo contó sus muertos por muchos centenares que todavía yacen insepultos en las barrancadas y en los arenales de la desembocadura del Kert.

Se trataba de arrojar á las hordas de la zona que habían invadido en Beni-Bu-Gafar y Beni-Sidel, para evitar que su presencia encendiera en ella la rebeldía, y el objetivo se logró, haciéndoles repasar el río después de sufrir la pena correspondiente á su osadía.

La lección de anteaer aprovechó á los á los harkeños, que no sabemos hasta donde llega la obstinación del moro; pero el pasado nos ofrece la seguridad de que si intentan una nueva aventura tropezarán otra vez con barrera infranqueable.

Nuevos detalles

La columna Serra la constituían dos compañías de Cataluña con el teniente coronel Perales, dos de Segorbe, una batería y un escuadrón.

A las nueve y cuarto llegó á Ras-Medúa, y á las diez se ponía en marcha nuevamente para buscar el contacto con el enemigo. Fué la primera en romper el fuego.

Sólo tuvo heridos los tenientes Larrea y Bozzo, tres sargentos, un cabo y ocho soldados. Cumplida su misión se retiró á la línea de combate para regresar al campamento donde debía pernoctar.

La columna Aizpuru fué hostilizada antes de ocupar las lomas de Izarrurre. Dos compañías de África que iban en vanguardia desplegaron y á la bayoneta ocuparon una casa desde la que hacía el enemigo mortífero fuego.

Las lomas citadas parecen desde lejos más inaccesibles de lo que en realidad son y fueron también tomadas á la bayoneta. Esta columna no tuvo ningún jefe ni oficial muerto. La mayor parte de sus heridos fueron evacuados hacia Yazanen.

Primeramente, se retiraba el enemigo hacia la desembocadura del Kert y la playa, pero acosado por los cañones y ametralladoras de los barcos, pasó el río agua arriba, no sin trabar antes empuñado combate con el General Ros.

A las doce montó el General Aguilera, escoltándole un escuadrón. Se dirigió á la columna Regollos. Muy cerca del punto que ocupaba la batería-Corsanego, estableció su cuartel general, comunicando por heligrafo con las demás columnas. Para hacerlo con la plaza directamente, utilizó palomas mensajeras.

Las tres columnas centrales, establecieron pronto contacto. Las extremas de los generales Carrasco y Ros, lo establecieron de vista con sus inmediatas de las que les separaba un kilómetro, pues era imposible proceder de otro modo, dado lo accidentado del terreno.

Las baterías de todas las columnas, cruzaron sus fuegos, batiendo completamente el terreno, y facilitando el avance y ocupación de aduares. Sobre la acción de la artillería hemos oído hacer grandes elogios.

Al atravesar un barranco para llevar una orden el comandante Alix, jefe de Estado Mayor del general Aguilera, recibió una descarga de un

pequeño grupo oculto en una cueva, resultando milagrosamente ileso, pues fué á muy corta distancia.

El coronel Nuñez de Prado cargó al frente de una sección de Alcántara y de los batidores de Taxdir, en las proximidades de un poblado, acuchillando al enemigo. Después, para dar descanso al ganado, entabló combate pió á tierra y seguidamente volvió á la carga, que fué mucho más mortífera que la primera. Los rebeldes dejaron sesenta cadáveres en aquellos lugares. A muchos jefes y oficiales les hemos oído ensalzar la meritoria conducta del coronel de Taxdir.

La columna Ros la constituían dos batallones de Melilla con su Coronel, dos secciones de ametralladoras, un escuadrón y una batería.

La vanguardia, que mandaba el Comandante Daban, ocupó á la bayoneta algunos poblados y lo mismo procedió el resto de la columna.

Hasta las tres de la tarde no fué muy grande la resistencia que encontró. Hubo las consiguientes cargas, para tomar los aduares, hasta la costa. Desde la una hasta las tres, el enemigo que le arrojaban las columnas, era repelido hacia la playa, donde le saludaban los cañones y ametralladoras de la escuadra. A las cuatro, ocupó el poblado de Zorroza que constituía su objetivo, quemando los almiares de pajá.

Establecida en aquella posición, siguió luchando con fuerzas muy superiores en número, pues la harka al retirarse la hizo objeto de su hostilidad. Grupos de refuerzos, procedentes del monte Mauro, pasaron á la derecha cerca de Tumiá, lanzándose contra la posición.

El ataque fué formidable; el enemigo trataba á toda costa de tomar la posición, sin arredrarle los huecos que la artillería, ametralladoras y fusilería causaban en sus filas. En algunos puntos, efecto de la espesa humareda que producía el incendio de los pajares, se "uchó al arma blanca.

El regimiento de Melilla y las demás fuerzas de la columna Ros se batieron con heroísmo.

Herido dicho general, tomó el mando el coronel García Gómez. Este bravo jefe, no obstante encontrarse herido, siguió arengando á su tropa, hasta que dos certeros balazos le arrebataron la vida. La caballería dió varias cargas, despejando el frente y en una de ellas halló también muerte gloriosa el teniente Moriones de Alcántara.

La columna Carrasco acudió en auxilio con mucha oportunidad, desconcertando con su inesperada presencia, á los millares de rifeños que se batían á la desesperada. El mismo General Carrasco, al frente de una compañía, cargó á la bayoneta, y el comandante Perez Herrera, con el escuadrón de esa columna, cargó también, cerca del punto donde estaba emplazada la batería, cuya situación iba siendo difícil, pues tiraba con granada en cerco.

El campo quedó cubierto de cadáveres morunos y los supervivientes huyeron, pasando á la orilla izquierda del río.

Esto explica que la columna Ros fuera, de todas, la que tuviese mayores bajas, pero que, ni con mucho, han sido las que el rumor público le atribuye.

Nuestras bajas

Ayer se fantaseó mucho sobre este particular, sin duda, por ser muy incompletos los datos que llegaban de las posiciones. Un telegrama del General Aguilera, recibido anoche, dice que entre muertos y heridos, son doscientos próximamente, cifra que no es excesiva, ni mucho menos, teniendo en cuenta lo rudo del combate y el formidable ataque de que fué objeto la columna Ros, tan briosamente rechazado.

El teniente Peñuelas, de la sección de ametralladoras, resultó herido durante el ataque.

La columna Manzano

Vivaqueó en Sidi-Embaren, y ayer al medio día levantó el campo dirigiéndose á Yadumen.

Terciopelos, paños, sedas, rasos

Gran París

Esta fuerza solo sostuvo ligero tiroteo con algunos merodeadores que halló en el Milón.

El capitán Sr. Muñoz del escuadrón de esta columna, sufrió una relajación en la cintura, teniendo que ser trasladado á la plaza.

En los vivacs

Tan quebrantado quedó el enemigo, que no intentó durante la noche atacar á los vivacs.

Ayer, la columna Serra, aprovisionó á las de Aizpuru, Carrasco y Regollos que habían quedado en las márgenes del Kert. El general Aguilera estuvo en ellas por la tarde.

Los oficiales heridos

Hé aquí la relación diagnosticada de los jefes y oficiales que ingresaron anoche en el hospital de Buen Acuerdo:

Excmo. Sr. General D. Silverio Ros, herida por arma de fuego, con orificio de entrada en la parte inferior de la región occipital del lado derecho, sin salida.

Teniente coronel de Melilla 59 don Enrique Cavannas, herida por arma de fuego, con orificio de entrada en la parte superior de la región glútea izquierda, sin orificio de salida, encontrándose el proyectil en el tercio medio, cara interna del muslo: fué extraído.

Capitán de Ceriñola número 42, don Marcial Barros, herida por arma de fuego, con orificio de entrada, en la parte inferior de la región del toidea derecha y con salida por la infra-espinosa del mismo lado.

Primer teniente de África, núm. 68, D. Diego Fernández Ortega, herida por arma de fuego con orificio de entrada en el dorso del dedo índice de la mano izquierda, á nivel de la primera falange y salida á nivel de la cara externa de la segunda falange; fractura de ambas falanges, y otra herida por arma de fuego con orificio de entrada en la cara posterior del tercio inferior de la antebrazo derecho y con salida por la cara externa del tercio medio, con fractura del radio.

Segundo teniente de Melilla, D. Vicente Morales, herida por arma de fuego, con orificio de entrada por la cara interior del tercio inferior del brazo derecho y con salida por la cara postero-interna del mismo tercio, y fractura del húmero.

Segundo teniente Melilla, D. Adolfo García Margallo, herida por arma de fuego, con orificio de entrada por la cara posterior de la región del codo y con salida por la cara externa de la misma. Marchó á su domicilio después de curado.

Primer teniente de Cataluña, don Eusebio Borro, herida por arma de fuego, con entrada por la región supra-espinosa del lado izquierdo y con salida por la supra-clavicular del mismo lado, con fractura de la clavícula.

Capitán de Melilla, D. Manuel Terrasa Espitia, herida de arma de fuego, con entrada por la región occipital y salida por la parotidea izquierda, con fractura del maxilar y temporal.

Comandante de Melilla, D. Antonio Daban Vallejo, herida por arma de fuego, con orificio de entrada por la parte superior de la región deltaidea derecha y salida por la región supra-espinosa izquierda.

Primer teniente de Melilla, D. Angel Bernardes, herida por arma de fuego, con entrada por la cara posterior del tercio medio del brazo izquierdo y con dos orificios de salida por la cara exterior é interna, respectivamente, del mismo tercio, ocasionados por el proyectil y por las esquirlas, de la fractura que le ha originado. Marchó á su domicilio después de curado.

Segundo teniente de Segorbe, don Jesús Carriso, herida por arma de fuego con orificio de entrada en la región sub-maxilar izquierda y con salida á nivel de la comisura labial derecha, con fractura del maxilar inferior y con pérdida de los incisivos, caninos y primeros molares del mismo.

Segundo teniente de Melilla D. José Sevilla, herida de arma de fuego con orificio de entrada por la cara externa, parte exterior, tercio inferior de la pierna derecha, y salida por la cara interna de la parte inferior del mismo tercio, con fractura de la tibia.

Segundo teniente de África, D. Jo-

sé Berrocal, herida de arma de fuego, con entrada por la cara externa del tercio superior del mismo, derecho y salida por la cara interna del mismo.

Capitán de Melilla, D. Enrique Villa-Abrille, rasponazo en el tercio superior de la cara externa del muslo derecho; otro en la cara interna del tercio medio de la pierna derecha.

Teniente coronel de San Fernando, D. Ramón Santoló y Toré, herida de arma de fuego en el tercio superior del brazo derecho, con fractura, del húmero.

Primer teniente de Ceriñola, don Luis Rodríguez Avaluce, herida de arma de fuego, con entrada por la cara interna del tercio inferior del muslo izquierdo y de salida por la externa.

Oficialidad muerta en el combate

En los convoyes de heridos que ayer llegaron á esta Plaza, venían los cadáveres del siguiente Jefe y Oficiales que hallaron muerte gloriosa al frente de sus tropas, en el combate librado en las inmediaciones del Kert, el día 27:

Regimiento de Melilla

Coronel Don Eusebio García Gómez.

Capitán Don Antonio Mendez Blasco.

Primer teniente D. Juan Cruz García Aramayó.

Segundo teniente D. Bruno Pérez.

Regimiento de África

Primer teniente D. Salvador Requejo R-sina.

Regimiento de San Fernando

Primer teniente Don Fernando Lema.

Regimiento Misto de Artillería

Segundo teniente D. Pedro Sanz Marín.

Sea para estos héroes del Rif la gratitud imperecedera de la Patria, y el recuerdo eterno de todos sus conciudadanos, que los admiran.

El fuego de la escuadrilla

El crucero «Infanta Isabel», y los cañoneros «Marqués de la Victoria» y «Laya», puestos á las órdenes del comandante mas antiguo que lo era el «Infanta Isabel», capitán de fragata don Manuel Flores cooperaron brillantemente á la acción librada por nuestras tropas en la desembocadura del Kert.

Los buques siguieron bordeando la costa, sin perder de vista á la columna Carrasco.

El enemigo, empujado por las columnas iba loco de terror buscando un paso para huir, siendo entonces cañoneado sin cesar por la escuadrilla.

Vióse desde los buques, que muchos moros, alocados por el fuego con que los empujaban las columnas, se lanzaban al mar, hallando allí muerte.

Los buques hicieron fuego de fusilería y de ametralladoras á unos cuatrocientos metros de la playa, causando entre los rifeños gran mortandad.

Algunos moros que iban hacia el Kert, para repararlo, volvían de nuevo hacia donde estaban las columnas como si hallasen algún obstáculo para el paso. Entonces volvía la Escuadrilla á hacerles fuego, desconcertándolos.

El entusiasmo á bordo de los buques llegó hasta el extremo de echar botes artillados al agua, desde los cuales se hacía también fuego muy nutrido.

Hácese grandes elogios de la cooperación que tuvo nuestra Marina de Guerra en el combate del día 27, castigando duramente á los moros rebeldes.

El «Reina Victoria»

Este remolcador fondó anoche á las nueve procedente de Yazanen, á donde había ido conduciendo viveres.

En el «Reina Victoria» llegó el cadáver del heroico teniente de San Fernando Sr. Chenique.

También venían á bordo el capitán Sr. Villabrille y varios soldados, heridos anteaer.

Estos fueron conducidos en artolas hasta el embarcadero, en donde los recogían los tripulantes del remolcador transportándolos á bordo con el cuidado que el estado de aquellos requería.

El teniente de la Compañía de Mar Sr. Mazaré, que mandaba la expe-

dicción, y que presencié las operaciones del 27, nos ha manifestado haber visto gran número de cadáveres moros sobre playa próxima á la desembocadura del Kert.

Muéstrase encantado de los ciertos disparos hechos por los buques de la escuadra, cuyos cañones eran manejados por la oficialidad de á bordo.

Episodios

En el combate de anteaer tuvieron realización un copioso número de actos heroicos que nos refieren testigos presenciales de ellos.

—El Comandante del Regimiento de Melilla, D. Antonio Daban, que fué herido en un brazo en el combate del día 20 de Septiembre, lo ha sido también en el de anteaer 27, cuando llevaba ya largo rato haciendo fuego con el fasil de uno de los heridos.

Muchos oficiales del Regimiento de Melilla, hacían asimismo fuego con los fusiles de los que ya no podían combatir; tal era el entusiasmo de que todos se hallaban poseídos.

—Al hacer un cambio de posición la compañía de tiradores del Regimiento de Melilla, recibió aviso su Capitán Sr. Villa-abrille, de que había dos heridos abandonados de una pareja de exploración.

El capitán Villabrille mandó hacer un cambio en la operación, para recogerlos, cayendo entonces herido el capitán y los tenientes de la compañía de tiradores señores Sevilla y Gil.

—Al tratar los moros de romper el cerco en que se encontraban encerrados, llegaron al cuerpo á cuerpo con la sección de Melilla que mandaba el teniente señor García Margallo.

Un morazo, que vió herido al oficial lanzóse sobre él y cuando ya llegaba á cogerlo para darle muerte con la guma, uno de los soldados de la sección hizo un disparo tan certero, que cayó el moro muerto instantáneamente.

—El teniente del regimiento de Melilla don Juan Cruz García Aramayó, halló muerte gloriosa, al ocupar á la bayoneta uno de los aduares donde se encontraban parapetados un gran número de rebeldes que fueron muertos todos por nuestras tropas.

LAS OSTRAS

de la Cornúa están reconocidas como las más finas y más gordas.

Las maravillosas rias de Galicia, orlan los mariscos más sabrosos conocidos en todo el mundo.

Al por mayor y menor

P. LA ROSA, G. CHACEL 25

Un cadete valeroso

Anoche tuvimos ocasión de departir breve rato con el valeroso cadete de Infantería don Sigifredo Sainz Gutierrez, hijo del oficial segundo de Oficinas militares don Hermógenes, el cual llegó hace pocos días á esta plaza con licencia de Pascuas.

El cadete señor Sainz Gutierrez asistió á gran parte de la brillante operación de anteaer, y sus manifestaciones las consideramos dignas de ser conocidas de nuestros lectores.

Encontrándose en el Avanzamiento, de donde se proponía marchar á Ishafen con objeto de ver á un hermano suyo, sargento del regimiento de Melilla, se enteró de que una columna mandada por el coronel Serra, se disponía á salir para castigar á los rebeldes.

Acto seguido se presentó al coronel Serra, de quien solicitó y obtuvo autorización para marchar con la columna.

Llegada la hora de partir, unióse á las dos compañías del batallón de Cataluña, mandadas por el teniente coronel Perales, que constituían la vanguardia de la columna.

Llegada esta á las proximidades de Ras-Medúa, pidió un fusil para combatir al lado de sus valientes compañeros en caso necesario.

Roto el fuego por el enemigo, el cadete Sainz Gutierrez hizo gran uso del arma de que iba provisto.

Más tarde abandonó las compañías de Cataluña y se reunió á la compañía de Segorbe, que al mando de los

Inmensos surtidos en adornos

Gran París

tenientes Carrizosa y Corredera, formaba parte de la extrema izquierda.

Persiguiendo al enemigo, la citada compañía de Segorbe, llegó hasta el Kert.

Hace grandes elogios, del teniente Carrizosa, que ha resultado herido en la barba, y del teniente Corredera, que á la cabeza de sus bravos soldados, dieron muestras de un valor temerario.

Los moros, ocultos por el denso humo de los aduares incendiados por las granadas de la artillería, intentaron cortar la retirada á las fuerzas que habían cruzado el río. Advertido el movimiento por la compañía de Segorbe, avanzó sobre Zorroza en perfecto orden, no teniendo más bajas que un herido.

Las compañías de Melilla, que se supone deben ser la 3.^a y 4.^a, hicieron lo propio, aunque sosteniendo vivo fuego con el enemigo por su mayor proximidad á éste.

Ya en la orilla derecha, y cuando la lucha era más encarnizada, el bravo cadete encontró al teniente del regimiento de Melilla Sr. Bernardes, que gravemente herido en el brazo, arengaba á sus soldados que se batían con gran heroísmo.

El Sr. Sainz Gutiérrez, que profesa verdadero afecto al teniente Sr. Bernardes, informado de la gravedad de las heridas que este padecía, le instó á que se retirase, á lo que se negó el valeroso oficial.

Más tarde, y cuando apenas podía sostenerse en pie, logró separarle de la línea de fuego y conducirlo al botiquín, donde fué asistido como su estado requería.

Nuestro cadete, pernoctó en el vivac de la columna del teniente coronel Regollos, que abandonó por la mañana acompañando á varios heridos, é incorporándose á la columna del general Carrasco, con la que regresó ayer mañana á Yazanen.

Desde esta posición regresó á la plaza, con el convoy de heridos, llegando ayer tarde.

Hemos oído hacer grandes elogios del proceder del bizarro cadete, que voluntariamente tomó parte en una de las más duras y gloriosas jornadas.

Anoche fué muy felicitado por cuantos tenían conocimiento de su valerosa conducta.

A los parabienes recibidos por el bravo cadete, una nuestra más entusiasta enhorabuena.

«La Samaritana»

CHACEL, 4.

Recibido un nuevo y variado surtido en pelotería alta novedad.

Grandes extenciones en vajillas completas y juegos cristal; clases especiales para hoteles, cafés y botellerías.

Artículos de viaje y foot-ball.

NOTA.—Todos los meses se reciben gran variedad en catálogos de modas. Se admiten suscripciones.

La madre

del capitán Segura

Una madre que se lleva de Melilla un dolor profundo y un justificado orgullo, por la pérdida gloriosa de su amante hijo y bravo militar, nos envía la siguiente cuartilla, que tenemos mucho gusto en publicar:

«Le suplico de mi despedida á los señores generales, regimiento de San Fernando y toda la guarnición de Melilla, director espiritual, á su amigo del alma D. Roberto Cano, compañeros de prensa, director, médicos, dependencia y compañeros de hospitalidad, amigos, dueños del café Alhambra, que le rindieron su último tributo, entornando sus puertas, y por último, á todo el pueblo de Melilla que supe corresponder á su «carillo, con una manifestación de duelo. Me siento emocionada en el dolor más profundo, pero no puedo menos de desear que sepan todos la gratitud inmensa que siento mi alma.

«No por mucho tiempo me alejo de mi mártir hijo, dejándolo entre seres queridos que le dedicarán una oración».

Después de estas palabras, escritas con latidos del corazón, nada hemos de decir nosotros. El capitán Segura queda en nuestra memoria, en la de Melilla y en la de España.

Constantemente recibe novedades

Gran París

Gran París

Gran París

Otras noticias

Evacuación de enfermos

Anoche se dieron las órdenes para que hoy sean trasladados sesenta enfermos y heridos convalecientes a cada una de las enfermerías de la Res-tinga y Atlaten.

En el vapor «Sevilla», marcharon ayer tarde a Chafarinas, 160 enfermos y heridos, a continuar su curación en aquel hospital.

El general Zubia

En el vapor «Virgen de Africa», llegó ayer de Ceuta, acompañado de su Estado Mayor, el general de brigada Sr. Zubia.

Fue recibido por el ayudante de S. E., Teniente coronel Sr. García Manobo.

Hoy marcha para hacerse cargo de la brigada Ros.

El coronel Villalba

En el vapor correo debe llegar hoy a esta plaza, el Director de la Academia de Infantería Sr. Villalba, el cual viene con objeto de ver a su señor hijo, bravo oficial de San Fernando, que como saben nuestros lectores, resultó herido en una de las últimas operaciones.

Los cocheros

Ayer tarde, á la llegada del tren de la compañía española que conducía los heridos, todos los cocheros de plaza se presentaron espontáneamente con sus vehículos en la estación, ofreciendo desinteresadamente sus servicios.

El raego humanitario de los cocheros, fué muy elogiado por cuantos aguardaban la llegada del tren.

Transporte de enfermos

Anoche fueron conducidos desde el hospital Docker a la enfermería del cuartel de Santiago, varios enfermos y heridos leves hospitalizados en el primero de dichos establecimientos benéficos.

En libertad provisional

El Excmo. Sr. Capitán General ha ordenado sean puestos en libertad provisional todos los individuos y clases de tropa que están sujetos á procedimientos por delitos de índole militar y común, sea cualquiera el estado en que aquellos se encuentren, siempre que en ellos no se haya llegado á dictar sentencia.

Serán objeto de igual medida los presuntos y responsables de faltas graves y leves de naturaleza militar y común, aun cuando contra ellos haya recaído providencia condenatoria y estén sufriendola ya sea del correctivo principal ó ya substitutoria por insolvencia de responsabilidades civiles.

La sexta Mía

Ha marchado á Ras-Medúa el teniente Rocaestell, al frente de veinte números de la Policía de la cuarta Mía, que servirán de núcleo para la formación de la sexta.

Secretaría

Ha quedado hecho cargo de la Secretaría de la Subinspección de las Fuerzas indígenas el capitán de Artillería don José Barbata.

El capitán Arana

El capitán Arana ascendido por méritos de guerra, prestando servicio en la cuarta Mía, continuará en las fuerzas indígenas, siendo probable que se haga cargo de la sexta Mía.

Harka adicta

El comandante de caballería jefe del servicio de las fuerzas indígenas don Mariano Sanchez Lacorte estuvo ayer en Farjana para trabajar en la organización de la harka de dicha Kábila y Mezquita.

Por la tarde regresó á la plaza habiéndolo dejado todo últimos días.

La concentración se opera en el Zoko-El-Had de Beni-Sicar, donde el teniente Ortoneda está encargado de recibirlos.

En Gariba

El capitán de Infantería don Manuel González Carrasco ha marchado al poblado de Gariba con las fuerzas indígenas á sus órdenes.

En dicho punto se concentrará la harka adicta de Beni-Bu-Itur.

Gran París

Perfumería Piver

JUGUETES

No comprar sin antes visitar los Grandes Almacenes

La Reconquista

Cuenta con un inmenso surtido de JUGUETES procedentes de todas las fábricas del mundo.

Ha recibido también gran surtido en NOVEDADES especialmente en BOAS y PIELES RENARD.

ENIRADA LIBRE

INFORMACIÓN ÁRABE

الروسية والهالكة البارسية

اتكلفتها بتختلف الاسباب

الحائل جنوب الهالكة

فالت جريدة (البيدس) الانجليزية

ان الكافي والاضطراب سايد في مدينة

(شيراز) واضطرت العساكر الهندية ال

نجليزية ان تأخذ الالفة والاستعداد

للطواري والكظر العظيم هو ان العساكر

لم تتوصل لثليل اذواقها البعدان الباعة

هي اسواق تلك الذواهي وبضحي ان

بنواد من ماذا الامر حادث تحوج

اتكلفتها الى القيام بمنا ورات خيرية

المساكر العثمانية في

نواب فارس

ان الكملة العسكرية المشانية الزاحية

دواخل المهلكة البارسية فد فطعت

مسابة شامسة من ورا الكدود

الخطر هون من بغداد

استانبول) يوت ريس السجارة البار

سبية بانفسطيطية العطوي الي الجرايد

العربية والاروية بنس تفراب اصل

به من بغداد موداه ان خمسة وثلاثين

مقاتل من المسلمين فد اجتمعت وا

ستعدت للذواب الى طهوان كماية العر

ش الفارسى ومقاتلة الكدود الروسية

مقتل ريس الكملة

استانبول) وصل تفراب من بغداد

ماده ان ريس الكملة المتطورة الهذكو

رقه انبا مولى فيازون الكراسنى فد قتل

بجمعة وديس تلي الجامل حينما وبعد

البحث علم ان الجبل كان من يد

اجنبية

Figuras de actualidad



El ilustre dramaturgo don José Bohegaray, á quien comó homenaje á sus talentos le ha sido otorgado el Toisón de Oro.

INFORMACIÓN MILITAR

Servicio de la Plaza para hoy... Jefe de día, Teniente Coronel de Alcantara don José María González. Imaginaria, otro Mixto Artillería don Joaquín Argüelles. Hospital y Provisiones, Africa tercer Capitán. Parada, Cerfñola. Oficial y sargentos de vigilancia por la plaza, Africa. Patrulla en el Río de Oro, Melilla. Interpreté de servicio en el E. M., Mohamad Ben-Si-Amar. El Comandante Sargento Mayor, José de Prada.

LOS JUZGADOS MUNICIPALES DE MELILLA

El Ministerio de la Guerra ha dispuesto por R. O. de 5 del actual, la creación en Melilla de un nuevo Juzgado municipal, en vista del crecimiento de la población y consiguiente aumento de asuntos litigiosos y de inscripciones en el registro civil.

Según nuestros informes, se están ya llevando á cabo los trabajos de organización, siendo probable que el nuevo Juzgado comience á funcionar el día 15 de Enero próximo, lo que se anunciará por medio de edictos.

Esta creación ha traído como consecuencia la división de la ciudad en dos zonas, Norte y Sur.

La primera será de la jurisdicción del Juzgado existente y que se denominará Juzgado de la Plaza, Norte ó primer distrito. Comprenderá la Plaza y muelles, Alcazaba y Mant-lete; plaza nueva en proyecto, barrio Reina Victoria, del Comercio y su ensanche, Ataque Seco, Zona de Horcas Coloradas y Cementerio, Cuartel y pabellones de Santiago y sus inmediaciones, barrio Hebreo, cerro de Santiago, barrio de Alfonso XIII, Cabrerizas Bajas y Altas, Rostro Gordo, Príncipe de Asturias, poblados de la falda del Reina Regent y de las márgenes izquierda y derecha del río desde el fuerte de Camellos hasta el cerro de Mariquari, así como los que se creen en todo lo que comprende el campo exterior, desde el río hasta el fuerte del Sidi.

El límite de este distrito será una línea determinada en su arranque por la plaza nueva y los límites del lado izquierdo del Parque Hernández; seguirá por la vía férrea á las canteras antiguas de las obras del Puerto, hasta su encuentro con la carretera que prolonga la calle Isabel la Católica al puente de Camellos, continuando por dicha carretera hasta la terminación del citado puente en la margen derecha del río de Oro; de este punto seguirá la carretera que conduce al fuerte del Sidi y proseguirá imaginaria hasta los límites del campo exterior.

La línea se considerará trazada en el lado izquierdo de las carreteras y vías mencionadas, quedando incluido en éste distrito, el citado fuerte.

Las plazas menores del Peñón de la Gomera, Alhucemas y Chafarinas quedarán adscritas á este Juzgado por lo que se refiere al Registro civil.

El otro Juzgado del Sur ó segundo distrito, comprenderá el trozo existente desde el límite de la plaza nueva con la playa y edificio de la Junta de Obras del Puerto, playa que dá frente á este edificio y playa de San Lorenzo; barrio Obrero y sus ampliaciones, la zona no urbanizada hoy á la izquierda del río, desde el fuerte de Camellos hasta la llamada carretera prolongación de la calle del General Buceta, teniendo por límite Este la vía férrea á las canteras de las obras del puerto, Barrio obrero y sus ampliaciones, cerro de San Lorenzo, barrios de Trians, Tesorillo y de la falda del cerro de Camellos en la margen derecha del río, Zona Industrial al Zoco Pondak y de la playa de los Carbos, barrios del Hipódromo y Real, Carretera de Me illa á Nador; primera y segunda caseta del ferrocarril y Sidi-Mus; poblado de Nador, Segangan, San Juan de las Minas, Avanzamiento, Afra y Zoco el Hach de Beni-Sicar y los demás que puedan irse creando en el campo exterior al lado Sur de la carretera del Sidi y posiciones no enumeradas en poder actualmente del Ejército ó que se ocupen.

De dichos centros judiciales estarán encargados los Tenientes Auditores de primera clase, D. Esteban Fernández Hidalgo y D. Manuel Fernández Capalleja, actuando como secretarios dos oficiales del cuerpo de oficinas militares.

AVISO

Se pone en conocimiento de los Señores suscriptores á las novelas de «Maria el Hada del Bosque» y «Merced de la condemna á muerte», que pueden pasar á recoger las entregas que les falten ó bien pasar nota de su domicilio en el Postal Expreso al lado del Teatro Reina Victoria.

Postal Expreso.—Entrada Libro. Última novedades en Postales para Año Nuevo. 567

Gran París

DE José y Yamin Benarroch GENERAL CHACEL

Este nuevo establecimiento ofrece al público en general, un extenso y variado surtido en adornos para señoras, encajes bordados, artículos de fantasía, lanas para trajes de señoras y caballeros, artículos de punto y de viaje, perfumería, artículos para regalo.—Camisetas, cuel os, corbatas y paños; sombrillas y paraguas.—Porcelana, loza y cristal, y otros muchos, á precios muy económicos.

Coronas fúnebres

GRAN PARIS vende toda clase de artículos de Bazar

Doctor QUEIRO

RAYOS X ELECTRICIDAD MASAJE CONSULTA, DE 3 á 5, todos los días laborables.

Cerrotera del Buen Generado, ca. principal.

Matadero público

RESSES SACRIFICADAS EN EL DIA DE AYER: Bueyes... 27, Terneros... 60, Corderos... 7, Cerdos... 4, TOTAL... 98

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De nuestros Corresponsales en Madrid, Provincias y Extranjero

Alcance telegráfico de la tarde En Barcelona Defensor

Dicen de la Ciudad Condal que el capitán del cuerpo de Seguridad, don Pedro Coaña ha nombrado para que le defienda en la causa que se le sigue, al letrado D. Manuel González Vilart.

Prórroga de licencia El alcalde ha solicitado prórroga de la licencia que disfrutaba. Como le ha sido concedida, es seguro que no presidirá la sesión en que haya de quedar constituido el nuevo Ayuntamiento.

Indemnización La compañía belga que explota la red de tranvías de Barcelona, ha presentado al Capitán General, una instancia en la que pide la suma de 229.435 pesetas, como indemnización de los daños y perjuicios que les prodejeran los sucesos de la semana trágica.

La instancia ha sido cursada al Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Para las tropas del Rif Telegrafías de Barcelona, que aquel centro comercial Hispano-marroquí, ha encabezado una lista de donativos de artículos propios de las pasosas de Navidad para remitirlos á las tropas que operan en el Rif.

Almacén incendiado En la calle de Bordador de la ospital del Principado, se ha producido, un incendio en un almacén de estas de mimbres, ocasionándose las pérdidas en 12.000 pesetas.

Por fortuna no han ocurrido desercias personales.

La «Gaceta» Los nuevos presupuestos El día 31 publicará «La Gaceta» un decreto, prorrogando los actuales presupuestos para el año 1912, con aquellos aumentos legislativos á los referentes gastos.

Las cifras totales serán: Ingresos, 1.322.847.221 pesetas. Gastos, 1.131.435.447 pesetas. Superavit, 1.411.764

En el presupuesto vigente la cifra de los ingresos es igual, pero los gastos aumentan en 1.300.000 pesetas para la creación de las fuerzas regulares indígenas de Melilla; 605.000 para servicio del giro postal; 435.000 para las epidemias; 9.800.000 para los caminos vecinales. En total, un aumento de 8.802.991 pesetas.

Concurso La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones: Ampliando hasta el día 31 del actual el plazo concedido para subsanar las deficiencias observadas en las oposiciones para el concurso de subvenciones á los caminos vecinales.

Disponiendo que aquellas explotaciones mineras que no tengn licencia reconocida sea el ingeniero jefe donde radique la mina ó un delegado de este quien otorgue los certificados de prácticas maquinistas p-évio exámen.

Y disponiendo que los Ayuntamientos y las Diputaciones que construyan escuelas envíen los correspondientes planos al ministerio para comprobar las condiciones higiénicas y pedagógicas de los edificios.

El ministro de Marina En honor del Ministro de Marina

Telegramas de Cádiz dan cuenta de que se ha celebrado el anunciado banquete en San Fernando, en honor del Ministro de Marina.

Han asistido todas las autoridades y 250 comensales, figurando entre éstos, políticos de todos los matices incluso del partido republicano.

El ministro ag-adeció el homenaje y b-ndió por el rey.

Palabras y actos de patriotismo

Nuevos telegramas de San Fernando dan cuenta del discurso pronunciado por el ministro de Marina, general Pidal, al terminar el banquete con que fué obsequiado en dicha localidad en donde se hallaba con su familia.

El ministro prometió que el Arsenal de la Carraca será la base de la reconstrucción naval de España, dotándolo de todos los elementos indispensables para la construcción de la futura escuadra.

Elogió grandemente á los obreros de dicha región, tan respetuosos con las leyes, como hábiles en el trabajo.

Oireció mejorar pronto la situación de los operarios de la Carraca. Se congrató de ver reunidos allí elementos políticos de todos los partidos, hasta de los enemigos del régimen monárquico, viéndolo en todos ellos, so-á y exclusivamente excelentes ciudadanos del Ejército del Rif, que fué aplaudidísimo por todos los concurrentes.

Un ex-consejal republicano que asistió al banquete brindó por el primer magistrado de la nación, siendo ovacionado.

El hermoso acto terminó á los acordes de la marcha real, dominando entre los comensales el mayor entusiasmo.

Muchos obreros que presenciaban el banquete, dieron vivas á S. M. el Rey y al ministro de Marina.

El Sr. Canalejas

Vistas En toda la tarde no ha salido el Presidente de su domicilio en donde

rees, derribaron los postes telegráfi- cos y telefónicos, saquearon las cajas del municipio, de los consumos y de la comunidad de labradores, incendi- ando dichos edificios.

Los procesados son 38 y se han mantenido en una actitud muy res- pectuosa.

Entre ellos figuraba una mujer lle- vando en brazos á un hijo de tres años.

Como los concurrentes al acto charlaran en demasía, el presidente amenazó con desalojar el local.

Las plegas de concivción son dos pistolas, tres revólvers, un carro de rona compradas con el dinero ro- bado.

Las penas mayores que se impon- en á cinco procesados son de 20 años.

Las demás se desconocen.

Lo que dice la Prensa

«El Imparcial»

Publica un notable artículo acerca de la situación actual en que se encuentra España y dice que es no- toria la gravedad de los actuales mo- mentos por hallarnos dedicados á la guerra con el Rif y encontrarnos manteniendo delicadas negociacio- nes con Francia.

Disiente de la opinión de otros bo- legas en lo que se refiere á la parti- cipación de Francia en la guerra de las kabilas y dice, que debe pro- cederse con gran discreción y mi- rarse muy bien lo que se habla para evitar consecuencias y complicacio- nes siempre lamentables.

«El Liberal»

Este periódico reproduce párrafos de un artículo publicado por «La Co- rrespondencia de España» desmien- tando que sea Francia la indutora de los ataques de los kabilas, y se muestra conforme con la opinión de «La Correspondencia».

«La Mañana»

Inserta unas declaraciones del Ge- neral Luque y copia párrafos de un artículo de fondo que ha publicado «El Ejército Español», refiriéndose á influencias extrañas en las agresio- nes rifesas.

Termina diciendo que esto tiene una importancia transcendental.

«El Dab te»

Censura al alcalde de Madrid señor Francos Rodríguez, por los número- sos aumentos en los arbitrios, y es- pecialmente por la elevación de la cuota del impuesto de inquilinato.

Dice el colega, que no obstante las nuevas cargas, se parece un aduar africano.

«El País»

Se ocupa de los sucesos ocurridos en Caresgente en Septiembre pasado y del Consejo de guerra que se está celebrando y hace la afirmación de que no son culpables todos los procesados ni están procesados to- dos los culpables.

Añade que se echa de menos en el banquillo de los acusados, á aquellos concejales que en seis meses han malversado considerablemente la cantidad de 40.000 pesetas.

Termina diciendo que el expedien- te que se instruyó contra dichos mal- versadores, se haya tenido en el Juz- gado de Alora hace más de cinco meses.

AGUA DE BORINES la mejor pa- ra la

En Carcagente

Consejo de Guerra Ha terminado el apuntamiento, ha- biéndose practicado la prueba testi- ficial, algunas de las cuales han sido favorables á los procesados.

Se ha renunciado á las demás pruebas.

El fiscal considera á los procesa- dos no como unos malvados, sino como unos desequilibrados.

Después de examinar detenida- mente todos los cargos, solicitó las penas que ya anticipamos por telé- grafo.

Los informes de los defensores de los procesados han demostrado la inocencia de estos.

La opinión se ha pronunciado en favor de algunos procesados.

Entierro del Dr. Ledesma

Ha tenido lugar la consagración al cementerio del cadáver del Dr. Le- desma.

El acto ha estado concurridísimo, revisiendo los caracteres de una gran manifestación de duelo.

En la presidencia se veían repre- sentantes de la familia real.

Una profanación

Un despacho de París comunica una noticia de Viena que ha causado gran impresión.

Durante la noche última, varios in- dividuos a-ataron las tapias del ce- menterio de San Marcos.

Una vez dentro de la necrópolis se- digieron en el pantón en que repos- an los restos del Príncipe Alejandro Karageorgevitch, padre del Rey de Serbia.

Con ayuda de palanquistas, forma- ron la puerta metálica de la cripta y la tapa del fé-etro, apoderándose del ornato del esqueleto que se lleváron.

La policía practica averiguaciones, pero hasta el presente, sin el menor resultado.

Hecho repugnante

Esta tarde se ha presentado en el Juzgado de guardia de esta corte, un matrimonio, para hacer la denuncia del siguiente repugnante hecho.

Hace pocos días habia llegado á casa del referido matrimonio, una sobrina, procedente del pueblo de Talavera, bella joven de 13 años.

Los tíos de la joven observaron ayer, que esta se hallaba en estado interesante.

Al ser interrogada acerca de su si- tuación, ha contestado que fué su mismo padre quien la habia atropel- lado.

El juzgado ha comenzado á ins- truir las primeras diligencias.

Barcos de guerra

Telegrafías de Alicante que pre- cedencia de la posta eléctrica marro- queña habian anotado en dicho puer-

to varios barcos de guerra españoles entre ellos el «Almirante Lobo» y «El Delphin».

Todos ellos se hallan en expectativa de realizar importantes servicios, que no se mencionan.

Funerales por el Capitán Félix Lopez

De Valladolid comunican que el Regimiento de Ingenieros al cual pertenecía el capitán D. Félix Lopez, muerto en los combates del Kert, ha organizado unos funerales por el alma del héroe capitán.

Aquellos se celebrarán mañana en el templo de San Basilio y a ellos asistirán todas las autoridades y el Comandante General de Ingenieros. La muerte del capitán Lopez, ha producido en Valladolid penosísima impresión, pues era allí su querido.

Una desgracia

La ha ocurrido en el pueblo de Hordillos. Varios obreros se hallaban descargando vigas de hierro, y una de ellas cayó sobre un operario, dejándole muerto instantáneamente.

Boycottage

Comunican de Sevilla que a consecuencia de la actitud de intransigencia en que se ha colocado los patronos de la casa Hidalgo, las Sociedades obreras de abillones le han declarado el boycottage.

Dichos obreros celebrarán un mitin, en el cual exponerán sus quejas contra los referidos patronos.

Soldado suicida

Posteriormente a Sevilla, dan cuenta de que al ir a entrar los enfermeros del Hospital militar, el desayuno al soldado Ovidio Hidalgo, se lo encontraron muerto.

El soldado se había ahorcado, valiéndose para ello de sus calzonas y la camisa.

Se sabe que el suicida padecía ataques de enajenación mental.

El juzgado militar ha comenzado a incoar sumaria.

Nuevas valoraciones

Un Ministro ha dicho que la aprobación que en el último consejo recayó sobre las nuevas valoraciones arancelarias es definitiva, y que serán inútiles cuantas reclamaciones se hagan sobre la modificación que aparecerá en la «Gaceta» del día 31 ó antes de la sanción de aquella estuviera terminada.

Los reos de Cullera

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha acordado conceder dos días más a los defensores de los reos de Cullera con objeto de que puedan estudiar mejor la sumaria.

El embajador francés

En los círculos políticos se ha dicho hoy que el embajador de Francia Mr. Geoffroy se ha manifestado disgustado por las alusiones que ha hecho el General Luque en sus declaraciones hechas a la prensa sobre las negociaciones extrañas en los nuevos sucesos de Melilla.

Se añade que dicho embajador ha pedido al Gobierno una rectificación de dichas apreciaciones del ministro de la Guerra.

En honor de un héroe

El Ayuntamiento de Orense ha celebrado sesión en la cual se ha tributado un homenaje al teniente coronel Bernáldez muerto heroicamente en el Kert.

El alcalde pronunció elocuentes y sentidas frases ensalzando las virtudes del finado y haciendo resaltar el amor sin límites que este tuvo siempre a la patria.

En señal de duelo acordó la corporación poner colgaduras negras en los balcones durante tres días y gestionar el traslado a Orense de las restos del héroe.

Se nombró una comisión para ir a dar el pésame en nombre del Ayuntamiento a la familia del difunto.

Se telegrafió al ministro de la Guerra pidiendo autorización para el traslado de los restos.

Acto seguido se levantó la sesión acordándose consignar en acta el sentimiento de la corporación por los demás víctimas.

Marruecos

El nuevo Magzen «La Dépêche Marocaine» de Tánger, publica la organización del nuevo Magzen, la cual es la siguiente: Gran Visir, el Mekki; y al mismo tiempo Ministro del Interior; Mohamed Tasi, Ministro de Obras; su hijo, Ministro de Hacienda; Hamed el Hui, Ministro de Justicia y Ministro de la Guerra, un tío materno del Sultán.

Delegado del Sultán en Tánger, el Guébbas y Mr. Porehe, director del Consejo Técnico de Obras Públicas. Los demás directores, aunque moros, son todos afechos a Francia.

Ya no se divorcian

Telegrafían de Sevilla, que anoche pidió la Imperio a su abogado que retirara la demanda de divorcio contra su marido el «Galillo».

Aquella se halla enferma en la cama.

En Portugal

Noticias recibidas de Chaves, dan cuenta de haberse sublevado el Regimiento de Artillería que está allí de guarnición.

Presos evadidos

Nuevas noticias de Lisboa dan cuenta de que de la cárcel de Oporto se han fugado cinco presos políticos. Todos ellos son de Vianna Castello.

Se cree que han marchado a España en automóvil.

En Portugal

Telegrafían de Lisboa noticias de haber ocurrido en un pueblo próximo a dicha capital graves sucesos. Se dice que grupos de republicanos penetraron en la Iglesia del pueblo en el momento de la elevación prorrumpiendo en mueras al clero y a la rección.

Al salir el párroco de la Iglesia a la calle para dirigirse a su domicilio los fieles le dieron escote, vitoreando sin cesar a la Iglesia y a la monarquía.

El «Bienvenida»

Comunican de Sevilla, que el diestro «Bienvenida» se propone obsequiar a sus amigos en el pueblo de Dos Hermanas, con motivo del día de su santo matando un toro delante de ellos, procedente de una acreditada ganadería.

Rumores persistentes

En los círculos diplomáticos se persiste en la creencia de que con motivo de la nueva delimitación de la frontera congoleña han empezado a surgir dificultades entre Francia y Alemania.

Agitación de las kábilas

La prensa de París publica interesantes noticias procedentes de Fez, según las cuales, las tribus de M'Toul, Brannos, Riata, B'ul-M'Tiz, y Remour dan muestras de grandísima agitación reinando con tal motivo bastante inquietud en los contornos del Mogreb.

Añaden las noticias, que en Fez existen fundados temores de que la capital sea nuevamente sitiada habiéndose encargado al comandante Bremont de reprimir la agitación.

De Mekinez se envía contra los levantiscos un destacamento de artillería.

Por su parte el sultán ha enviado un tabor para detener un convoy de armas dirigido a las tribus levantiscas.

El Sultán ha pedido al gobierno francés que intervenga nuevamente para castigar con rigor a los rebeldes de la región del Sás.

Un manifiesto

El consejo nacional del partido republicano federal ha publicado un manifiesto en el cual manifiesta su personalidad y sus propósitos de difundir incansablemente sus principios.

Aboga por la celebración de una asamblea magna, en la cual el partido adquirirá mayor vigor, pues reconoce que así debe hacerse ante la situación precaria en que se encuentran cada día más los partidos gubernamentales los cuales siguen sin resolver los graves problemas de la nación, manteniendo además en vigor la pena de muerte y la ley de jurisdicciones, abiertamente contrarias a los verdaderos principios democráticos.

Firma dicho documento el diputado señor Pi y Suñer.

La Cruz Roja

La Junta de la Cruz Roja ha decidido reunir una partida de objetos en paquetes postales como obsequio a los soldados que se encuentran en las posiciones avanzadas de Melilla.

Apertura de Cortes

Los ministeriales niegan de una manera terminante, que el Sr. Canalejas abra los propósitos de no abrir las Cortes.

Por el contrario un caracterizado amigo del presidente del Consejo, ha declarado que este se propone publicar en breve en la Gaceta el oportuno decreto de reapertura de las Cámaras, fijándose el día 15 del mes de Enero para la celebración de dicho acto.

Combinación suspendida

Telegrafían de La Coruña que ha quedado suspendida definitivamente la anunciada combinación de traslado de guarniciones de aquella Capitania General.

Se asegura que la suspensión obedece a recientes órdenes recibidas del Ministro de la Guerra.

Vapor con averías

Noticias procedentes de La Coruña dan cuenta de haber zarpado para Filipinas el vapor «Azaguirre» el cual había llegado de Liverpool hacia pocos días con importantes averías las cuales ha reparado convenientemente.

Añaden las noticias que en dicha costa ha naufragado una lancha pesquera tripulada por cinco hombres.

Ha perecido ahogada toda la tripulación.

Los naufragos dejan todos ellos mujeres e hijos.

La desgracia ha producido en dicha ciudad penosísima impresión.

AGUA DE BORINES muy útil en el Herpetismo, escrofulismo y anemia.

El cólera

Según datos oficiales desde el día 10 al 17 de Diciembre han ocurrido en Italia 18 invasiones cólericas y 10 defunciones.

En Hungría 23 casos y 19 defunciones.

En la isla de Malta dos y una respectivamente.

En Turquía 28 y 13 y Túnez 238 y 192.

El vapor «Delhi»

Telegrafían de Tanger que continúan realizándose los trabajos de salvamento del vapor «Delhi».

Como se teme que se abra el buque y se vaya a fondo, se activan dichos trabajos, suponiéndose que el salvamento del tesoro y de los equipajes podrá estar terminado antes de ocho días.

Periódico del Sultán

Por noticias de Tanger se sabe que el Sultán Muley Hafid tiene decididos propósitos de fundar un periódico, el cual se redactará en árabe y en francés y publicará todas las decisiones del gobierno marroquí.

También se creará una imprenta nacional.

A Agadir

Los corresponsales de Tanger telegrafían la noticia de que en breve marcharán a Agadir a bordo del crucero francés las fuerzas del contingente cherifiano que debe guarnecer aquella plaza.

Consejo de ministros

En París han celebrado Consejo los ministros presididos por monsieur Fallières.

En dicho Consejo fueron aprobadas las nuevas instrucciones que se

transmitirán al Embajador en Madrid Mr. Geoffroy en vista del curso de las negociaciones franco-españolas.

Nada se sabe de dicho acuerdo ministerial; únicamente se asegura que aquél se refiere directamente al contraproyecto enviado por el Gobierno español.

Noticias militares

Estado Mayor

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra, publica una propuesta de destinos en el cuerpo de Estado Mayor.

En ella figura el destino del capitán D. Antonio Villamil de la capitania general de Melilla a la octava región.

La cartera militar

En el ministerio de la Guerra se nos ha dicho que con posterioridad a la disposición creando la cartera militar, se han adherido 26 compañías ferroviarias más a las que en un principio manifestaron su conformidad a la proposición del ministerio de la Guerra en favor de la clase militar.

Destinos a Melilla

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una relación de jefes y oficiales que van a las órdenes del Capitán General de Melilla.

En ella figuran el comandante Sanjurjo del batallón de cazadores de Figueras y los capitanes D. Adolfo Gallego, profesor del colegio de María Cristina, D. Luis Diaz Odona y D. Maximino Bartomeu, ascendido del regimiento de San Fernando.

A la Guardia Civil

Se ha concedido ingreso en el Instituto de la Guardia Civil al corneta del regimiento de Guadalajara José Salvador que pasa a la comandancia de Lérida.

Cabo del Batallón de Cazadores de Segorbe Manuel Rincón, a la de Orense.

Idem del Batallón de Cazadores de Cataluña Juan Palma, a la Comandancia de Lérida.

José Fernández Cosario a la Comandancia de Santander.

Cabo Comandancia de Artillería Pérez Fernández, a la Comandancia del Oeste.

Idem José Pérez Olivarez, a la del Este.

Idem Antonio Romero, a la del Este.

Cabo Inocencio Gil, del Regimiento Mixto de Artillería a la Comandancia del Este.

Idem del Regimiento de San Fernando Manuel Flores, a la Comandancia del Oeste.

Soldado de la Comandancia de Artillería Rafael Pérez Pastor a la Comandancia del Oeste.

Idem José Soriano, del Regimiento Mixto de Artillería a la Comandancia de Lérida.

Idem Emeterio Cuevas, del Regimiento de San Fernando a la Comandancia del Oeste.

Idem Jaime Plá, de 7.º Regimiento Mixto de Ingenieros a la Comandancia de Navarra.

Corneta del Batallón de Cazadores de Chiolana Antonio López, a la de Canarias.

Destinos

El «Diario Oficial» publicará mañana una propuesta de destinos en el arma de Infantería.

Una memoria

Se ha dispuesto que sea distribuida a los cuerpos, sin cargo, la memoria titulada «Eseñanzas de la campaña del Rif en 1909».

Beneficiación

Se ha concedido la beneficiación del 30 por 100 de su sueldo en concepto de residencia al Sacerdote de la Parroquia del Peñón de Velez de la Gomera D. Rafael Pérez Prieto.

Pensión

Se hace abono de pensión de 25 ptas. mensuales desde Enero de 1910 para una cruz, al escribiente de oficinas militares D. Eloy Gracia Peña.

Remesa de harina

Se ha dispuesto la remesa de mil quintales de harina al Parque de Suministros de la Intendencia de Melilla.

ÚLTIMA HORA

En honor de Primo de Rivera.

En la Gran Peña se ha celebrado un gran banquete en honor del nuevo general Primo de Rivera, organizado por sus amigos.

El amplio comedor era insuficiente para contener tantos comensales.

Durante el acto imperó la mayor alegría, y la nota patriótica.

El general agradeció el homenaje mostrando su gran satisfacción, por verse rodeado de tanto compañero, y de personas de tan alta significación social que se le tributaba.

Cumplimentando al Rey

Hoy han cumplimentado a S. M. el Rey los Sres. Lopez Muñoz, el nuevo gobernador civil de San Sebastián, Sr. Gómez Bajo, el Sr. Argüelles, el Sr. Echegaray, el duque de Tamares, y el pintor Sorolla.

Este último entregó al monarca la medalla de oro de la sociedad española de Nueva-York.

El senador Camo

Telegrafían de Huesca, que en aquella catedral se han celebrado solemnes funerales por el alma del señor Camo, senador vitalicio.

El acto fúnebre estuvo presidido por las autoridades, y estuvo muy concurrido, pues asistieron las personalidades más salientes de aquella capital.

Reunión republicana

En Burgos, la sociedad socialista

«Unión republicana» ha acordado celebrar el día 31 una reunión con objeto de pedir la reapertura de la Casa del Pueblo, y también el indulto de los reos de Cullera, y la supresión de la pena de muerte.

Presupuestos coloniales

La «Gaceta» publicará mañana una disposición, prorrogando para el año próximo los actuales presupuestos coloniales.

La carrera Diplomática

El mismo periódico oficial insertará otra disposición, creando un Instituto que será la base de la enseñanza para la carrera Diplomática y Consular.

Dicho Instituto estará regido por la Real Academia de Jurisprudencia.

Noticia desmentida

El ministro de la Gobernación ha desmentido la noticia dada por un periódico, de que se vaya a mandar a Melilla la División reforzada.

Añadió el ministro, que de ser necesario el envío de nuevas fuerzas, se mandará la brigada de Málaga.

Francia y España

Nota oficiosa del Ministerio de Estado

Hoy se ha facilitado a la Prensa en el Ministerio de Estado, la siguiente importante nota oficiosa: «Lo caracteres especiales que concurren en los actuales acontecimientos del Kert, son susceptibles de muy diversas explicaciones, y es de lamentar que entre ellas se vaya a buscar una que es la que precisamente puede estar en contradicción con la lealtad de una potencia amiga.

Estas insinuaciones no son ciertamente las más propias para conducir en España y Francia, los ánimos a la sinceridad y a la confianza recíprocas de que tanto han menester los negociadores para zanjar satisfactoriamente toda diferencia entre los dos gobiernos amigos, acerca de Marruecos.

Es de esperar y de desear que la opinión pública y la Prensa de ambos países, al tratar de esas cuestiones, se mantengan en el espíritu de reciprocidad que anima a uno y a otro gobierno».

Asamblea diocesana

En el Salón de actos del Seminario de esta Corte, se ha celebrado la sesión inaugural de la Asamblea diocesana.

Ha presidido el acto, el obispo de Madrid, y han asistido numerosas representaciones de las parroquias y de las órdenes religiosas.

Se dió lectura de un telegrama dirigido al Papa, ofreciéndole el acatamiento de la Asamblea é implorándole la bendición de S. S.

Leída una memoria, informaron varios asambleístas.

Mañana se celebrará otra sesión, en la que hablarán varios párrocos.

Melillenses

No dejar de visitar en las presentes pascuas la confitería LOS ALPES GRANADINOS, en contrapunto de un variado surtido en preciosas cajas de Mazapan, estilo Toledo; mantecados de Antequera, también tenemos ricos polvorones, manecados y roscos de vino y aguardiente al estilo Granada, elaborados con manteca de cerdo de tan acreditada Sierra; turrone de yema, coco, almendra y chocolate, almendra, Cádiz, Jijona de fruta, Nieve y Alicante; Roscos Santa Clara de Loja, calados en miel; Mantecados del País, de almendra, de nueces, de avellanas archiduquesas, alfajores.

También hemos recibido una partida de jamones de los Montes de Sierra Nevada a pesetas 5'00 kilo, por piezas enteras.

Poseemos numerosas clases de vinos y licorosos finos de las mejores marcas. No equivocarse, PRIM. 5. FRENTE AL CINE IMPERIAL.

Patata inglesa

Cañada «Krugger» clase excelentísima, 14 pesetas, 100 kilogramos, bordo Melilla. Informar: Administración del COMERCIO DEL RIF, O'Donnell, 33.

Café Central

GABRIEL DE TORRES SALDAÑA Servicio esmerado y económico. Especialidad en café y licorosos de las mejores marcas nacionales y extranjeras. Conde del Serrallo, 8.—MELILLA. ON PARLE FRANCAIS 502.

«LA JOYITA»

— COMPRA Y VENTA — de oro, plata y piedras finas. Granada 5, (frente al café de Ruiz).

Cargamento de carbón

Procedente de Inglaterra llegará en la próxima semana un cargamento de carbón de Cardiff primera, Briquetas, Antracina para motores de gas pobre Coke y para cocina. Para compras sobre muelle Alfredo Rodríguez Muro X (antiguo local del Casino Español) 525

Profesora en Partos

Doña Cristina Marín Puertas Ex-Matrona de la Beneficencia Municipal de los Ayuntamientos de Granada y Almería, Sociedades Médicas «La Humanitaria» y del Instituto Médico-Quirúrgico granadino, ofrece sus servicios, GENERAL MARGALLO, 6. 876

SE VENDE

un magnífico piano de cola. Informarán en el CASINO MILITAR

Ultramarinos finos y coloniales

- Galantina de aves.
- Cabeza de Jabali.
- Salchichón de pollo.
- Salchichón de aves.
- Salchichón de foie-gras.
- Salchichón de perdiz.
- Salchichón de Lyon.
- Salchichón de Vich.
- Embuchado de lomo.
- Lengua a la escarlata.
- Queso de bola.
- Queso de plato.
- Queso Chester.
- Queso Port-Salud.
- Queso Gruyere.
- Jamón Andorrano.
- Jamón York.
- Jamón sin hueso.
- Chorizos de Candelario.

- Jalea de Guayaba.
- Crema de Guayaba.
- Hicacos en Almibar.
- Mangos en Almibar.
- Coco rayado en Almibar.
- Guanabana en Almibar.
- Cascos de Guayaba en Almibar.
- Cascos de naranja en Almibar.
- Mamey en Almibar.
- Turrón de Jijona.
- Turrón de Fruta.
- Turrón de Avellana.
- Turrón Guirliche.
- Mazapán en cajas de todos tamaños.
- Melocoton de California.
- Pera de California.
- Fresas de California.
- Albaricoque de California.

Cestas adornadas para regalos

R. Santamaría y Compañía. General Chacel, 2

Noticias locales

Una boda

Ayer tarde contrajeron matrimonio la bellísima Srta. Matilde Torres y el distinguido joven don Fernando Guzmán, a los que deseamos una dilatada luna de miel.

Apadrinaron a los contrayentes don Eugenio Perea y su esposa, siendo testigos del enlace, los Sres. Nieto y Chippolina.

Bendijo la unión el Párroco señor Acosta.

Los invitados fueron obsequiados con esplendidez, por los Sres. de Perea.

Hallazgo

Don Manuel de la Peña, habitante en la calle del Teniente Mejías núm. 13, depositó ayer en la Administración de este periódico, un bolsó con cierta importante cantidad de metálico y varios efectos, que encontró abandonado en la carretera de Alfonso XIII.

Su dueño puede pasar a recogerlo, previa identificación.

Rosas quemada

Por hallarse atacadas de tuberculosis, fueron quemados ayer un toro y una vaca sacrificados en el Matadero.

Jamón de Sierra Nevada

Se vende desde hoy en la confitería los Alpes Granadinos.

Cocido en vino Jerez 10 pesetas kilo. Añejo por piezas enteras 5 pesetas kilo.

Papel

Bianco alisado, de todos tamaños, mucho más barato que en los almacenes de la Península, se vende.

Comerciantes, Impresores, Industriales, dirigirse a la Alemana, Sr. Benet, Prim 5.

Ya ha llegado

La mejor de las mejores del mundo, la sin rival, la más cara de las de flamante metálico la lámpara «OSRAM».

De venta en «La Industria Ideal». Electricidad, Tetuán núm. 5.

regalos de Pascua.

La Flor y Nata

Lechones asados y rellenos. Pavos trufados y asados. Pollos, perdices y pajaros. Canastillas surtidas, propias para regalos de Pascuas. Galantinas, Cabeza de Jabali, Pastel trufado, lengua escarlata, Butifarra catalana. Biscuit Glace, flan y otras especialidades de la casa a todas horas.

Vinos generosos champagnes de las marcas más acreditadas.

Esta casa recibe encargos para lunch y refrescos de casamientos y bautizos.

Visita, La Flor y Nata, Calle Málaga núm. 75.

Bañera Reconstrucción Jimenez y Jimenez

Profesora en Partos DE LA

Universidad de Granada, ex-matrona de la Beneficencia Municipal del Ayuntamiento de Granada, Cruz Roja de id. y matrona del tercer distrito de esta plaza, ofrece sus servicios en el Pu

Carbonell y Compañía
Barrio Industrial (frente al Zoco)
MADERAS
Palos apilados y Vigas de pino...

F. DE AZQUETA
HUELVA - MELILLA
Artículos para industrias.
Minas y Ferrocarriles.
Efectos navales.

COMPANIA TRASATLANTICA
Linea de Filipinas.
Linea de New-York, Cuba y Méjico.
Linea de Venezuela-Colombia.

Anuncios económicos
Se traspasa por no poder atender a ella sus dueños, la acreditada casa de comidas y huéspedes 'El Cosmopolita'...

Panificadora 'LA IBERICA'
En esta nueva fábrica de pan, se está elaborando, con personal técnico y selectos harinos Panaméricanos y Extranjeras...

POWER Linea de Marruecos
Servicio regular directo de 1.ª clase entre Londres, Costa de Marruecos, Gibraltar y Melilla.
Salidas de Londres, cada doce días:

Linea de Cuba y Méjico.
Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21...

Se vende una casa en el Barrio Real, mansana H. núm. 15. Razón en la misma. 558

Economato Militar
Basisco Escocia 1.ª crecida, kilo 1.75
Merlusa salada curada, 1.20
Bacalao inglés corriente, 0.90

NUEVO SERVICIO SEMANAL
BARCELONA-ALMERIA-MELILLA
POR LOS VAPORES
'TINTORÉ' Y 'VELARDE'
Salida de Barcelona para Almería los Miércoles.

Compañía Española de Minas del Rif
Ferrocarril Particular Minero
Horario de los trenes a partir de 16 de Diciembre 1911
Servicio de Melilla a Nador y San Juan de las Minas.

Acaba DE LLEGAR A ESTA Y se ofrece a las señoras, la modista granadina Enriqueta García Pérez...

Transportes Generales
DE EMILIO TERRÉ
MELILLA
DIRECCION TELEGRAFICA: TRANSPORTES

Grandes Almacenes de Muebles
CASA FUNDADA EN 1879
Herederos de JUAN ALONSO
Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20, MÁLAGA

SERVIZIO ITALO-SPAGNUOLO
Compañía de Navegación a Vapor
Salidas: Alas de Génova todos los días 14 y 24, de Marsella 13 y 23, de Orán 8 y 28.

SE ALQUILA
Una casa recién construida en el Barrio Industrial, frente al Zoco, y es propia para café, fonda o casa de comidas.

Valentín García-Caillista
Calle Gran Capitán 19.
La Imperial
Gran Zapatería de Saturnino Navas

AGUAS MINERO-MEDICINALES
ONTENIENTE
BICARBONATADAS, CLORURADO-SÓDICAS IODURADAS
las mejores del mundo para combatir con resultado la DIABETES SACARINA

Mateo M. Velasco
FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE
Maquinaria. Construcciones metálicas.
Herrajes para obras. Columnas.

Los Extremeños
Calle del General Chacel 8
Despacho de barrenos, traperos, sombreros y jamaques.

Gran Fotografía
DE RICARDO GOMEZ
EN LA PLAZA
Calle de San Miguel s/n. 1.
Frente a la Farmacia Militar

CARBONES
Depósito de carbones minerales de todas clases
Grueso para máquina, menudo Newcastle, Coke, Briquetas, Antracita y Fraguas.
Muelle (Muro N) Antiguo local del Casino Español
ALFREDO RODRIGUEZ
PESO, Fotógrafo
Plaza de la Iglesia en construcción, al lado de La Reconquista

BANCO DE CARTAGENA
CAJA DE AHORROS
Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Cádiz, Lora, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Giezo, Caravaca, Alicante, Melilla, Huelva y Yecla.
Saldo anterior 14.988.857.97
Imposiciones durante la semana 414.095.48

Ntra. Sra. del Carmen
Almacén de maderas y fábrica de aserrar y labrar
Almacén junto al Puente del General Marina.—Fábrica al otro lado de la vía férrea, sobre el Cerro de San Lorenzo.
Importación de maderas de pino del Norte; nogal.
Máquinas de aserrar.—Se acaba de recibir una modernísima máquina de cepillar y moldurar, que trabaja por cuatro caras a la vez.—Máquinas de labrar madera.